



TRAIT D'UNION

SAINT-VINCENT DE L'HERMITAGE

N° 321 - juin 2023

EDITO

Retour sur le mois de mai

Romain, baptisé à Pâques, revient sur ce mois si particulier dans son cheminement spirituel :

Chers amis,

Le mois de Mai permet de nous rappeler l'importance de Marie dans notre foi, ce mois de mai est rempli de nombreuses célébrations en l'honneur de notre sainte Mère.

Notre vierge Marie est là pour nous guider et nous protéger, nous avons l'occasion de la célébrer à travers la Prière du Rosaire.

En célébrant la vierge Marie pendant ce mois de mai, nous nous rapprochons un peu plus de son fils notre seigneur Jésus-Christ, qui s'est sacrifié pour nos péchés.

Ce mois de mai est également l'occasion de célébrer la fête de saint Joseph Travailleur le 1^{er} mai, nous pouvons honorer sa mémoire en suivant son exemple, en travaillant dur et en gardant la foi et l'espoir dans notre seigneur et notre vie.

Saint Joseph était charpentier, mais il semble que ses compétences d'artisan s'étendaient au-delà du bois : en effet, les Évangiles désignent saint Joseph le travailleur comme un "Tektôn", ce terme grec évoque un artisan travaillant le bois, mais aussi les métaux ou la pierre, un homme capable de participer comme un maçon, voir comme un architecte à la construction d'édifices impressionnants.

Je me permettrai de reprendre un texte de Saint Bernard, qui m'a particulièrement touché :

Seigneur Jésus, fils du charpentier, nous te prions pour ceux qui sont au travail en ce 1^{er} mai.

Donne-leur la santé afin qu'ils contribuent toutes leurs capacités, aux œuvres de l'humanité !

Apprends-moi, Seigneur à bien user du temps que tu me donnes.

Apprends-moi à tirer profit des erreurs du passé sans oublier les réussites.

Les unes et les autres ont quelque chose à m'apporter.

Dans tout labeur de mes mains, Seigneur, laisse une grâce de toi pour parler aux autres et un défaut de moi qui me parle à moi-même.

Seigneur, ne me laisse jamais oublier que tout savoir est vain, sauf là où il y a le travail, que tout travail est vain, sauf là où il y a amour.

Rappelle-moi que l'ouvrage de mes mains t'appartient.

Si je l'accomplis pour plaire et pour briller, comme la fleur de l'herbe je fanerai ce soir.

Mais si je le fais pour l'amour du bien, je demeurerai dans le bien.

Le mois de mai commence par la fête de Saint Joseph et se termine par la fête de la Visitation.

Au cœur de cette rencontre Elisabeth s'exclame :

« Comment ai-je ce bonheur que la mère de mon Seigneur vienne jusqu'à moi ... Tu es bénie entre toutes les femmes ... »

C'est pourquoi nous aimons plus particulièrement nous tourner vers celle qui est notre Mère au cours de ce mois ...

PENSE A MARIE

Dans les périls, dans les angoisses, dans les situations critiques, pense à Marie !

Que son nom ne quitte pas tes lèvres, qu'il ne quitte pas ton cœur, et pour obtenir la faveur de ses prières, ne cesse d'imiter sa vie.

Si tu la suis, point ne t'égaras, si tu la pries, point ne désespères, si tu la gardes en ta pensée, point de faux pas.

Qu'elle te tienne, plus de chute ;

Qu'elle te protège, plus de crainte ;

Avec elle pour guide, plus de fatigue ;

Avec sa bienveillance, tu touches au port.

Romain OZOUF

Le nouveau planning des messes, une aventure synodale.

Je suis heureux de vous présenter le nouveau planning des messes qui sera mis en place en **septembre prochain**.

C'est le fruit d'un long travail mené avec les prêtres et diacre, le Conseil Pastoral Paroissial (CPP), l'Équipe d'Animation Paroissiale (EAP), les relais et vous tous ! En effet, les membres du CPP ont été les émissaires pour entendre les aspirations des uns et des autres. Qu'ils en soient remerciés. Ce fût une belle aventure synodale.

ACTUALITÉS

Je ne souhaitais pas faire ce nouveau planning de messes seul dans mon bureau, d'où ce travail de plusieurs mois avec le CPP où nous avons réfléchi à la place du dimanche dans nos vies, aux équilibres géographiques de notre territoire, aux liens avec Tournon... Chaque membre a pu donner son avis. Et je retiens la qualité de l'écoute les uns envers les autres.

J'avais deux attentes : **la possibilité de tenir ce planning des messes avec un seul prêtre** (étant donné que le nombre de prêtres va baisser dans les prochaines années) et **avoir un calendrier cohérent avec celui de la paroisse de St Luc des Côteaux et de Tournon**. Les membres du Conseil avaient également les leurs : **garder 3 messes par week-end, maintenir toutes les fêtes locales** (Saint André, Corso de Beaumont Monteux, fête de la Saint Roch...), laisser une messe tous les dimanches matins à Tain et mettre plus de messes dans les autres clochers.

Après réflexions, voici donc le nouveau projet :

Pour le samedi soir : la messe va tourner entre La Roche de Glun, Pont de l'Isère, Veaunes (en hiver) et à Chanos-Curson (en été). L'horaire sera fixe : 18 h (toute l'année). Les baptêmes auront lieu avant ou pendant la messe.

Pour le dimanche matin : une première messe à 9 h dans les villages (Mercuriol, Larnage, Gervans...), avec les baptêmes pendant la célébration. Une deuxième messe à 11 h à Tain, avec les baptêmes pendant ou après la célébration.

Ce nouveau planning des messes va demander sûrement un temps d'ajustement, car il change nos habitudes. Mais il va nous permettre d'avoir une visibilité sur l'année pour les relais, les équipes liturgiques et les paroissiens. Les familles désirant le baptême de leur enfant n'attendent plus le calendrier des messes pour savoir si elles peuvent faire baptiser leur enfant dans tel ou tel clocher. Ces nouveaux horaires sont cohérents avec ceux de Tournon. Avec un horaire fixe le samedi soir, nous gagnons là encore en visibilité. Ce nouveau planning nous donne également une marge de manœuvre pour ajouter une autre messe en cas de besoin.

Merci à tous ceux et celles qui ont participé à cette belle aventure synodale avec la réalisation de ce nouveau planning des messes. Comme le soulignait le Pape François, la synodalité est la manière d'avancer, de pèleriner tous ensemble dans la même direction, en étant attentif aux signes de l'Esprit Saint. Cette

construction collective est le signe pour moi d'une paroisse qui échange, qui débat, qui prie, bref, qui vit !

P. Benjamin LATOUCHE

Mgr Pierre-Yves Michel à Nancy



Joyeux au revoir à Mgr Pierre-Yves Michel, évêque de Nancy, par les prêtres qu'il a ordonnés à Valence.

Nous avons célébré les baptêmes de :

Evan DROUSSENT
Lola BRAISAZ
Édouard RONCHERA
Marlo REYNAUD
Elouan SPINOSI
Emma BATTLE
Manon SABATTIER
Ava PERRIER MOREL À L'HUISSIER
Elva GUERDNER
Iris GÉLIBERT
Léo et Emma FONTAINE
Élian ÉLIAS
Margot ALEXANDRE
Alix BOSSENS-BREYTON
Églantine AMPEL
Alba et Guilia GIMER
Mathis SEVETTE
Rosine GENEVIER
Amélie BARUTEAU

Nous avons célébré le mariage de :
Marianne ROCHEDY et Flavien POURRET

Nous avons célébré les funérailles de :

Henri POUVET (*Beaumont-Monteux*)
Andrée VALLON, veuve MURATOIRE (*La Roche de Glun*)
Marie-Louise LAMOTTE, ép. BONNARD (*Larnage*)
Simone TURLET, ép. FOUREL (*Tain*)
Pierre DESBOST (*Larnage*)
Thérèse BEGOT (*Gervans*)

PORTRAIT

Denis Radisson, un homme sensible qui s'engage auprès des autres



Denis Radisson, âgé aujourd'hui de 58 ans, et son épouse Hélène habitent Tain-l'Hermitage après s'être implantés sur les communes de Tournon-sur-Rhône puis de Chantemerle-les-Blés. Un couple très engagé dans la paroisse St-Vincent de l'Hermitage. Ils ont reçu, il y a deux ans, une lettre de mission du Père Benjamin Latouche et du Père Valéry Messi dans le cadre de la préparation au mariage; cela consiste à organiser deux sessions par an avec l'accueil de 5 à 10 couples chaque fois et la participation à une messe. Hélène et Denis interviennent avec un autre couple, Céline et Philippe Habrard. « Ce serait bien qu'un troisième couple s'engage à nos côtés », indique Denis Radisson qui constate « la société a évolué puisque, aujourd'hui, nous recevons beaucoup de couples qui vivent déjà ensemble et ont parfois un ou plusieurs enfants, ce qui était moins fréquent autrefois. Souvent, un membre du couple est plus motivé que l'autre pour se lancer dans une préparation au mariage, mais, au final, cela se passe bien ».

Il faut noter qu'Hélène et Denis ont animé des sessions de préparation au mariage sur la paroisse St-Luc lorsqu'ils habitaient à Tournon-sur-Rhône avec le Père Lavilledieu. « Notre engagement dans la préparation au mariage est pour nous très enrichissant grâce à la rencontre de couples divers et de leur témoignage de vie, de leur conviction; cela renforce notre foi », confie Denis Radisson.

Un autre engagement pour Denis Radisson :

Le 25 juin prochain, FOXG1 France participe à la Course des Héros de Lyon pour la quatrième fois. Enzo, aujourd'hui âgé de 10 ans, le petit neveu de Denis Radisson, atteint du syndrome FOXG1, y participe. Il faut savoir, que le syndrome FOXG1 est un handicap grave, associant une déficience motrice et intellectuelle sévère entraînant une restriction extrême de l'autonomie. « Malgré son handicap, Enzo va plutôt bien; il nous touche par son sourire chaleureux, sa douceur, sa gentillesse; il ne laisse pas indifférent celui qui l'approche », confie Denis Radisson très sensible à la souffrance des autres. Ce dernier ajoute : « le 13 février

dernier, Enzo a subi la pose d'une sonde d'alimentation, dont l'objectif est de s'assurer qu'il assimile bien ses médicaments et qu'il couvre ses besoins alimentaires. L'opération s'est bien passée et Enzo a repris 1 kg ».

Pour Denis Radisson, « il est très important de soutenir la recherche sur le syndrome FOXG1 afin de trouver des thérapeutiques efficaces pour tous les enfants qui en sont atteints. La recherche avance, mais pour arriver au développement clinique de médicaments sous 2 ans, il manque 14 millions de dollars ».

L'appel de Denis Radisson :

Denis Radisson fait appel à la générosité de toutes et tous pour soutenir la recherche sur le syndrome FOXG1 et faire la promotion de la collecte de 2 000 € qu'il a lancée (il faut cliquer sur "faire un don"). À ce jour, avec l'aide de 36 personnes, Denis Radisson a collecté, 1 560 euros, sur son objectif de 2 000 €. « Les petits ruisseaux font les grandes rivières. Toutes les gouttes d'eau augmentent le capital "espoir" des familles dont un enfant est touché par le syndrome FOXG1 », considère Denis Radisson.

Ajoutons que Denis Radisson fait partie du généreux "Vélo Club Valrhona" que préside Dominique Parra, qui a organisé en 2021, au profit du syndrome FOXG1, une balade à vélo.

Pour contacter Denis Radisson : 06 11 58 47 62.

Yves GIRAL

Concert

Ensemble Instrumental Tournon-Tain dimanche 18 juin 17h

J. S. Bach - Gabriel Fauré - Florent Schmitt
Église Notre-Dame de Tain

Fête

Saint-Pierre à Mercurol



Route de Chantemerle-les-Blés
samedi 24 juin 18 h

18 h : messe devant la chapelle
19 h : apéritif et visite commentée de la chapelle

19 h 30 : repas partagé. Chaque famille apporte un plat, salé ou sucré, des boissons, du pain, ses couverts. Des tables et bancs sont prévus.

20 h 30 : Chorale d'un soir...

*En cas de mauvais temps,
messe à 18 h à l'église Sainte-Anne de Mercurol.*

NOS CÉLÉBRATIONS - AGENDA

Célébrations dominicales

Sainte Trinité

Samedi 3 juin	18 h 30	La Roche de Glun
Dimanche 4 juin	10 h	La Teppe

Saint Sacrement

Samedi 10 juin	18 h 30	Pont de l'Isère
Dimanche 11 juin	10 h	Tain, Chantemerle

11^e Dimanche du temps ordinaire

Samedi 17 juin	18 h 30	La Roche de Glun
Dimanche 18 juin	10 h	Tain, Crozes

12^e Dimanche du temps ordinaire

Samedi 24 juin	18 h	Mercuriol (ch. St Pierre)
Dimanche 25 juin	10 h	Tain

13^e Dimanche du temps ordinaire

Samedi 1 juillet	18 h 30	Pont de l'Isère
Dimanche 2 juillet	10 h	Tain (<i>premières communion</i>), Serves (<i>saint-Pierre</i>)

14^e Dimanche du temps ordinaire

Samedi 8 juillet	18 h 30	La Roche de Glun
Dimanche 9 juillet	10 h	Tain, Veunes

15^e Dimanche du temps ordinaire

Samedi 15 juillet	18 h 30	Pont de l'Isère
Dimanche 16 juillet	10 h	Tain, Chanos-Curson

16^e Dimanche du temps ordinaire

Samedi 22 juillet	18 h 30	La Roche de Glun
Dimanche 23 juillet	10 h	Tain, Beaumont-Mtx

17^e Dimanche du temps ordinaire

Samedi 29 juillet	18 h 30	Pont de l'Isère
Dimanche 30 juillet	10 h	Tain, Chantemerle

18^e Dimanche du temps ordinaire

Samedi 5 août	18 h 30	La Roche de Glun
Dimanche 6 août	10 h	Tain, Larnage

19^e Dimanche du temps ordinaire

Samedi 12 août	18 h 30	Pont de l'Isère
Dimanche 13 août	10 h	Tain, Crozes

Les articles pour le Trait d'Union de juillet-août 2023 sont à envoyer par mail (TU@svhermitage.catholique.fr) ou à déposer à la cure avant le 15 juin.

Informations

Permanences à la cure de Tain
mardi, jeudi, vendredi et samedi
de 9 h 30 à 11 h 00 - Tél. 04.75.08.28.94

Secrétariat

Mail : paroisse.svh@valence.cef.fr

Tous les lundis 20 h 30 :
Groupe Siloë au foyer de Tain.

Tous les mercredis 9 h :
messe à La Roche de Glun

Tous les samedis 9 h :
sacrement de réconciliation à la Collégiale de Tournon

Tous les lundis 8 h 30 :
prière du chapelet à Tain.

Tous les premiers jeudis du mois 18 h 30
Messe à Erôme

Tous les premiers vendredis du mois 18 h
Adoration et chapelet à Beaumont-Montoux

Tous les deuxièmes mercredis du mois
13 h 45 à 16 h 45
la Pause du frère à Chanos-Curson

À NOTER :

Dimanche 4 juin

10 h : messe à la Teppe suivie d'un apéritif : **pas de messe à Tain.**

Jeudi 8 juin

20 h 30 : Conférence "se libérer des abus, Maison diocésaine à Valence.

Jeudi 15 juin

19 h 30 : Équipe d'Animation Pastorale.

Dimanche 18 juin

17 h : Concert gratuit de l'Ensemble Instrumental de Tournon-Tain.

Samedi 24 juin

10 h : Messe des jubilaires à la Cathédrale de Valence.
14 h : Kermesse de l'école St-Joseph de Beaumont Montoux.

18 h : messe à la chapelle Saint-Pierre de Mercuriol, suivie d'un repas partagé et d'une animation "la chorale d'un soir".

Mardi 27 juin

Sortie de fin d'année des prêtres du diocèse.

Mercredi 28 juin

18 h : Nuit des églises à Tain : concert d'orgue et verre de l'amitié.

Jeudi 29 juin

9 h : Célébration de fin d'année de l'école Notre-Dame de Tain.

Samedi 1^{er} juillet

Sortie des jeunes collégiens et lycéens de la Drôme au Carmel de la Vierge Missionnaire à Teyssières.

Dimanche 2 juillet

10 h : Premières communion à Tain

TRAIT D'UNION, bulletin mensuel de la paroisse Saint Vincent de l'Hermitage,

2 place de l'Église - 26 600 TAIN L'HERMITAGE – Courriel de la paroisse : paroisse.svh@valence.cef.fr

Directeur de la publication : Père Benjamin LATOUCHE - dépôt légal : à parution N° ISSN 2115-5933